
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00044            DEL  14/06/2022 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22.02.2022. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 14 del mese di giugno, alle ore 16:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra NO  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alessandra Abbatescianni Giacinto Lisco Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22.02.2022 

 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 22 FEBBRAIO 2022, allegato in 

copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso 

della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi 
sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 
comma 3 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 
sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti 
finanziari; 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 22 FEBBRAIO 2022. 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22.02.2022. 

 

  

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  =  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO =  

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 22.02.2022. 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con voti unanimi, espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

come da scheda votanti di cui sopra. 

 

APPROVA 

 



 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San

Pasquale e Mungivacca

Consiglio municipale 

22 febbraio 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Alle  ore  15:30  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 16 febbraio 2022.

Direttore

Abbatescianni Alessandra, presente, do il consenso.

Ambruosi Virginia, presente, do il consenso. 

Battista Loredana, presente, do il consenso.

Bondanese Giuseppe, presente, do il consenso, giustifica.

Colapietro Matteo, presente, do il consenso, giustifica.

Damiani Nicola, presente, do il consenso.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente, do il consenso.

Losito Riccardo, presente, do il consenso.

Moncada Vincenzo, assente.

Patruno Carlo, presente, do il consenso.

Putignano Giovanni, presente, do il consenso, giustifica.

Rella Giuseppe, assente.

Ruggiero Pierpaolo, presente, do il consenso.

Salemmi Giovanna, presente, do il consenso.

Santeramo Vito, presente, do il consenso, giustifica.

Scannicchio  Saverio,  presente,  do  il  consenso  e  la

giustifica.

Schirone Luigi, assente.
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Traversa  Giuseppe, presente,  do il  consenso, e  anche io

gentilmente la giustifica.

Allora, 17 presenti e 3 assenti.

Presidente

Grazie, Direttore, quindi preso atto che vi è il numero

legale  in  sede  del  Consiglio,  lo  dichiariamo  aperto,

buonasera a tutti, buonasera, Direttore.

Preliminarmente  corre  l’obbligo  di  evidenziare  che  la

Conferenza dei Capigruppo che aveva stabilito di celebrarsi

il Consiglio in data odierna, aveva anche previsto che al

primo punto all’Ordine del Giorno oggi si discutesse della

Commissione  Speciale,  purtroppo  non  è  stato  possibile

inserire tale argomento all’Ordine del Giorno perché non

sono  pervenute  da  parte  dei  Capigruppo,  dei  Gruppi

Consiliari delle proposte condivise e quindi ovviamente in

attesa  di ricevere  le proposte  condivise in  ordine alla

Commissione  Speciale sarà  mia cura  porla al  primo punto

all’Ordine  del  Giorno  nel  prossimo  Consiglio,  ovviamente

sempre laddove intervenga una o più proposte condivise dai

Gruppi Consiliari.

Nel frattempo passiamo subito al primo punto all’Ordine del

Giorno  odierno  che  riguarda  le  “Linee  di  indirizzo

concernenti la realizzazione del progetto ‘Passeggiate alla

scoperta  del  Municipio  2’,  progetto  presentato

dall’Associazione Culturale Bari Inedita”, premesso che i
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Municipi nell’ambito delle funzioni proprie ex art. 53 del

vigente  Regolamento  sul  decentramento  amministrativo  nei

limiti del proprio ambito territoriale di competenza e nel

rispetto dei regolamenti, tenendo conto anche degli atti di

programmazione comunale ove esistenti, possono deliberare

in materia di attività culturali e sociali programmando e

promuovendo a tale scopo progetti e iniziative. 

In  ossequio  alla  nota  del  vigente  Regolamento  della

concessione di contributi ed altri benefici economici per

le attività culturali e di spettacolo è consentita anche la

concessione di contributi economici in favore di territori

individuali  e  collettivi,  associazione  ed  imprese  che

svolgano prevalentemente attività culturali e di promozione

e valorizzazione della cultura perseguendo quindi un fine

di pubblico interesse.

L’Associazione  Culturale  Bari  Inedita  in  continuità  con

l’iniziativa denominata ‘Alla scoperta del Municipio 2’ già

realizzata in concerto con il Municipio 2 a titolo gratuito

presso la biblioteca municipale Coletta dal 4 novembre al 3

dicembre  2021,  ha  poi  presentato  un  nuovo  progetto

denominato  ‘Passeggiate  alla  scoperta  del  Municipio  2’

avente  ad  oggetto  la  realizzazione  di  visite  guidate  a

favore dei cittadini, alla scoperta di luoghi particolari

del  territorio  municipale  al  fine  di  poter  fornire  una

rappresentazione storica della Città di Bari.
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Questi tour in oggetto seguiranno itinerari proposti nel

libro “Bari Inedita la città rivelata” avranno una durata

di circa 2 ore ciascuno e saranno condotti da giornalisti

specializzati nella realizzazione di reportage sulla Città

di Bari così da permettere alla cittadinanza di conoscere

appieno le bellezze artistiche e storiche del Municipio 2.

Più nel dettaglio saranno previsti tre tour articolati come

di seguito, un primo percorso domenica 27 marzo alle ore

10:00 che interesserà i quartieri Picone e Poggiofranco, si

estenderà  per  circa  1,2  chilometri  e  consentirà  ai

cittadini  di  visitare  luoghi  esterni  e  interni,  in

particolare i luoghi esterni saranno la parte vecchia di

Poggiofranco,  l’ospedale  oncologico,  l’ex  Centrale  del

Latte, le case popolari Ciano, il Policlinico, la scalinata

di Via Lucera, Palazzo Caleno, Eucalipto di Via De Tullio.

Invece  per  quanto  riguarda  i  luoghi  interni  abbiamo  la

chiesetta  di Palazzo  Caleno. Le  vie principali  del tour

saranno  Via Orazio  Flacco, Piazza  Giulio Cesare  e Viale

Salandra.

Il secondo percorso si svolgerà sabato 9 aprile alle ore

16:30 ed interesserà il quartiere Carrassi estendendosi per

circa  700 metri,  i luoghi  esterni interessati  da questo

tour  saranno  la  Caserma  Rossani,  i  villini

Postelegrafonici, il Palazzo dei mutilati, la scuola Carlo

Del  Prete  e  la  chiesa  russa.  I  luoghi  interni  invece
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saranno per l’appunto la chiesa russa e la via direttrice

principale del percorso sarà il Corso Benedetto Croce.

Infine il terzo percorso si svolgerà domenica 24 aprile e

riguarderà il quartiere San Pasquale con un’estensione di

circa un chilometro, come direttrici principale avrà Via Re

David, Via Celso Ulpiani e il campus universitari. I luoghi

esterni  da  visitare  saranno  l’ex  (incomprensibile),  le

Ville in Via Celso Ulpiani e Villa Sbisà. I luoghi interni

da  visitare  invece  saranno  il  Giardino  delle  Rose  e  la

chiesetta di Via Celso Ulpiani.

La programmazione e la realizzazione delle attività dovrà

avvenire nel rispetto delle normative nazionali e regionali

vigenti in materia di contrasto al contagio da Covid-19.

Per  la  realizzazione  del  progetto  è  previsto  un  costo

complessivo di euro 750 così ripartito, 350 euro per il

rimborso spese in favore dei giornalisti che guideranno le

visite  guidate,  150  euro  per  le  attività  di

pubblicizzazione dell’iniziativa, 150 euro per le spese di

organizzazione e coordinamento, 100 euro per l’acquisto di

attrezzature.  Dato  atto  che  per  la  realizzazione  delle

iniziative  il  proponente  ha  richiesto  al  Municipio  un

contributo  economico  pari  all’importo  di  euro  600,

contributo  masso  erogabile  sulla  base  del  Regolamento

comunale corrispondente all’80% del disavanzo tra entrate e

uscite  per la  realizzazione del  progetto. Per  ogni tour

sarà richiesto ad ogni partecipante un contributo di euro
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5, 10 euro per le famiglie di tre o più persone al fine di

coprire  il  residuo  20%  delle  spese  complessivamente

previste.  L’Associazione  Bari  Inedita  riserverà  al

Municipio 2 alcune gratuità con riferimento ad esempio ai

minori  seguiti  dal  servizio  socioeducativo  e  alle

rispettive famiglie. 

La Terza Commissione ordinaria permanente sport e cultura

ha espresso il proprio parere favorevole su tale progetto

come da verbale del 9 febbraio 2022. Quindi la proposta

viene  oggi rimessa  a questo  Consiglio Municipale  per la

relativa eventuale approvazione.

Si dà atto dell’ingresso dei Consiglieri Rella e Moncada.

Presidente

Dichiaro  aperta  la  discussione,  ci  sono  interventi?

Consigliera Abbatesciani.

Consigliera Abbatesciani

Buonasera a tutti e a tutte, scusate se ho alzato la mano,

ma  non  trovo  il  tasto.  Allora,  ci  tengo  un  attimo  a

spiegare la genesi diciamo di quest’approvazione da parte

della Commissione che ha ritenuto il progetto assolutamente

un  progetto  interessante  alla  luce  di  quello  che  noi

abbiamo iniziato a fare nel mese di novembre, ovvero questa

rassegna  a  cui  abbiamo  dato  il  nome  “Alla  scoperta  del
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Municipio  2”  in  quanto  ci  siamo  spesso  domandati,

interrogati  in  Commissione  su  quelle  che  fossero  le

bellezze  proprio  del  Municipio,  a  volte  anche  a  noi

personalmente sconosciute, e durante questo percorso in cui

appunto  ha  partecipato  Bari  Inedita  presentando  il  suo

libro perché queste manifestazioni sono avvenute attraverso

la presentazione di libri e ci tengo a dirlo anche con gli

architetti di Bari, con l’Ordine degli architetti di Bari

in cui ci hanno illustrato la presenza di strutture dal

valore storico, quindi abbiamo visto innanzitutto di avere

avuto una bella risposta da parte dei cittadini, che loro

stessi hanno chiesto poi alla fine di questo percorso di

organizzare  delle  passeggiate,  è  ovvio  che  noi  come

Commissione non abbiamo gli strumenti per poter fare queste

passeggiate  perché  abbiamo  notato  come  fosse  importante

proprio  avere  una  competenza  di  tipo  storico,

architettonico, in questo ci ha aiutato molto lo studio del

libro, la lettura di questo libro Bari Inedita e abbiamo

scoperto  che  diciamo  questi  ragazzi,  questa  testata

giornalistica,  perché  poi  Bari  Inedita  è  una  testata

giornalistica, sono veramente diciamo dei giornalisti che

si cimentano nella ricerca di quelle che sono le scomparse,

la storia proprio che accompagna tutti i nostri monumenti a

partire dal nosocomio del Cotugno, voglio dire, di cui non

so se tutti ne conoscono la storia, è una porta d’ingresso

del  Policlinico.  Non  mi  dilungo  oltre,  ma  diciamo  noi
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teniamo particolarmente a questo progetto perché riteniamo

che possa dare un’impronta, come dire, di valore aggiunto

sia al Consiglio proprio, a quello che noi rappresentiamo,

ma  a  quello  che  la  Commissione  vuole  rappresentare

nell’essere  una  Commissione  cultura,  quindi  vi  ringrazio

per avermi ascoltata.

Presidente

Grazie, Consigliera Abbatescianni. In effetti devo dire che

quel  libro  è  veramente  interessante,  ci  sono  tantissime

cose  che  vanno  scoperte,  cioè  riguardano  il  nostro

territorio,  spesso  noi  operiamo,  viviamo  nelle  nostre

strade,  ci  passiamo  davanti,  ma  non  sappiamo  tantissime

cose che invece devo dire ho scoperto anche io guardando e

leggendo quel libro. 

Ho visto prima che c’era una richiesta di intervento del

Consigliere Scannicchio, dico bene?

Consigliere Scannicchio

Sì, sì.

Presidente

Prego, Consigliere.

Consigliere Scannicchio
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Buonasera  a  tutti.  Scannicchio  Saverio  Lega  Salvini.  Il

progetto  presentato  da  Bari  Inedita  è  molto  bello  ed

interessante perché andiamo a scoprire grazie all’aiuto di

giornalisti specializzati la storia e la bellezza dei vari

quartieri che compongono il nostro Municipio, però vista la

crisi economica che stiamo attraversando, le difficoltà che

stanno vivendo i nostri concittadini che non riescono ad

arrivare  a  fine  mese,  secondo  me  sarebbe  più  opportuno

vista  l’esiguità  della  cifra  che  tutto  il  progetto  sia

finanziato  interamente  dal  Municipio  ottenendo  così  il

duplice  risultato,  1)  che  non  andiamo  a  chiedere  un

contributo ai cittadini e 2) in modo tale da ampliare così

la platea dei partecipanti, io la vedo così perché questa

cosa l’ho chiesta anche in Commissione.

Presidente

Ha finito, Consigliere Scannicchio?

Consigliere Scannicchio

Sì, Presidente.

Presidente

Grazie,  Consigliere.  Diciamo  che  il  nostro  Regolamento

prevede espressamente la partecipazione nella misura fino

all’80%, in questo caso il contributo che viene richiesto

ai cittadini è veramente minimo, si tratta soltanto di 5
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euro e addirittura per i casi delle famiglie che contano

più  di due  persone è  previsto un  contributo complessivo

diciamo per tutti quanti di soli 10 euro forfait, quindi mi

sembra  che  comunque  stiamo  parlando  di  un  contributo

simbolico che addirittura potrebbe avere anche una valenza

diciamo  per  assicurare  la  serietà  per  esempio  della

prenotazione  perché  lei  capisce  bene  in  questo  caso  i

cittadini si dovrebbero prenotare, allora nel momento in

cui  non  si  dovesse  prevedere  neppure  un  contributo

simbolico  come  quello  di  specie  sarebbe  legittimo

ipotizzare che possano prenotarsi tutti quanti pur avendo

intenzione  poi  di  non  partecipare  e  quindi  creerebbero

sicuramente  delle  difficoltà  dal  punto  di  vista

organizzativo,  perché  se  dovessero  arrivare  mille

prenotazione lei capisce bene magari a fronte poi di sole

dieci persone che vanno a partecipare alla passeggiata si

andrebbe a creare il problema anche per chi materialmente

la passeggiata la vuole fare e anche per i cittadini che

sono  effettivamente  interessati,  quindi  diciamo  che  un

contributo  simbolico  in  questo  caso  potrebbe  costituire

anche  un  segno  di  concreto  ed  effettivo  interesse  a

partecipare al percorso.

Ci sono altri interventi? Consigliera Salemmi.

Consigliera Salemmi
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Giovanna  Salemmi  Decaro  Sindaco.  Sì,  a  riguardo  volevo

appunto avere qualche altra indicazione anche per poter poi

eventualmente dare delle informazioni ai cittadini perché

l’iniziativa  è  davvero  diciamo  bella  perché  scoprire  il

nostro Municipio e quello che appartiene dal punto di vista

storico al nostro territorio è una cosa bellissima, Bari

Inedita  è  conosciuta  anche  online  proprio  per  i  suoi

approfondimenti sulle varie, come dire, tradizioni legate

ad alcuni luoghi nel nostro Municipio, io spesso diciamo ho

seguito  i  loro  testi,  i  loro  articoli,  a  riguardo  però

volevo qualche indicazione in più sia sul contributo, il

Presidente parlava di un contributo forfettario, io credevo

di aver letto 5 euro a persona per la partecipazione e poi

quali  sono  le  modalità  eventualmente,  come  dire,  per

accedere, per potersi prenotare, chi le gestirà insomma e

in che modalità verranno fatte. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Salemmi. Nella proposta di delibera è

specificato  che  il  contributo  previsto  è  di  5  euro  a

persona, per i nuclei familiari però che contano più di due

unità, persone è previsto un contributo forfettario di 10

euro,  quindi  la  famiglia  di  tre  persone  non  pagherà  15

euro, ma pagherà complessivamente 10 euro, così come una

famiglia  composta  da  più  persone,  ecco,  in  quel  senso,

l’organizzazione  sarà  a  cura  dell’associazione  che
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provvederà ovviamente a registrare tutte le prenotazioni,

quindi  ad  occuparsi  materialmente  dell’acquisto  del

materiale  necessario,  di  contattare  i  giornalisti  che

dovranno  seguire  diciamo  nel  percorso  i  cittadini  che

volessero partecipare.

C’era il Consigliere Colapietro, prego.

Consigliere Colapietro

Grazie, Presidente. Anche il mio intervento, buonasera a

tutti  innanzitutto,  è  teso  a  capire  un  po'  meglio  il

discorso della partecipazione, cioè se è previsto anche un

numero massimo di partecipanti per ogni passeggiata, anche

perché facendo due conti anche con il vostro aiuto se il

progetto costa 750 euro, noi partecipiamo con 600, a carico

dell’associazione restano 150 euro che calcolando 5 euro a

persona vuol dire che con 30 partecipanti l’associazione

quantomeno  copre  le  spese,  30  partecipanti  diviso  tre

passeggiate  vuol  dire  ogni  passeggiata  10  persone.  Mi

auguro con tutto il cuore che questa iniziativa riscuota un

successo  maggiore  di  10  persone  e  mi  riallaccio  quindi

all’intervento  che  ha  fatto  in  precedenza  il  collega

Saverio Scannicchio perché si potrebbe non dico eliminare

che  forse  sarebbe  meglio,  fare  un  contributo  volontario

come avviene con le giornate di primavera organizzate dal

FAI, ma quantomeno abbassare il costo dei 5 euro anche ad

una  cifra  simbolica  come  dice  lei  per  vincolare  la
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partecipazione di uno, due euro massimo, tenendo conto che

ripeto almeno una trentina di persone forse a passeggiata

credo  che  sia  proprio  il  minimo  di  quelle  interessate,

anche perché quasi nessuno va da solo, si va in coppia, si

va in famiglia come appena detto, bastano quattro-cinque

nuclei familiari che già fanno numero, per cui non sarebbe

malvagio pensare di fare un emendamento per poter abbassare

il costo della partecipazione tenendo conto che, ripeto, 30

persone su tre passeggiate sono veramente il minimo, per

cui l’associazione non ci andrebbe a rimettere, anzi forse

qualcosina potrebbe anche rimanere che non è male tenendo

conto degli scopi a cui tendono e comunque andremmo anche

ad agevolare i cittadini con un minimo contributo che li

impegna  comunque a  presentarsi, però  non li  impegna dal

punto di vista economico, questa è la mia proposta insomma,

grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Colapietro. Oltre al fatto che penso

che un contributo di 5 euro o meno in caso di famiglie più

numerose di due persone non credo che sia un contributo che

impegni economicamente nessuno. 

Intervento

Presidente, non si sente.
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Presidente

Dicevo che oltre al fatto che l’importo di 5 euro o meno di

5  euro  a  persona,  nel  caso  delle  famiglie  più  numero

diciamo  dei  nuclei  formati  solo  da  due  persone  non  mi

sembra  un  importo  che  impegni  economicamente  diciamo  le

famiglie, ma ci tengo a precisare perché forse è sfuggito

nella lettura della proposta di delibera che il contributo

del Municipio corrisponderà all’80% del disavanzo tra il

costo  totale  e  quanto  conseguito  dall’associazione

attraverso diciamo i contributi dei partecipanti, quindi se

per ipotesi ad una delle passeggiate dovessero partecipare

300  persone,  quindi  se  l’associazione  dovesse  coprire

interamente i costi dell’iniziativa attraverso i contributi

di quelle persone è evidente che non vi sarebbe proprio il

contributo del Municipio, ecco, insomma questo è il senso

del nostro contributo nella misura dell’80% del disavanzo

serve ad assicurare la possibilità per l’associazione di

svolgere  il  servizio  anche  in  caso  diciamo  di  scarsa

adesione, di pochi partecipanti che non consentano qui di

coprire  quelli  che  sono  i  costi  materiali  per  questa

interessante progettualità.

Consigliere Losito, prego.

Consigliere Losito

Presidente, c’era Moncada prima se non ho visto male.
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Presidente

Chiedo scusa, Consigliere Moncada, prego.

Consigliere Moncada

Salve a tutti. Io volevo rispetto agli interventi che ho

ascoltato mettere due punti fermi relativamente a questa

proposta, innanzitutto c’è da dire che si è partiti dalle

proposte  del  bilancio  partecipato,  le  proposte  che  sono

giunte l’anno scorso, perché risultano essere molto valide

e possono essere la base per portare avanti iniziative come

quella che oggi ci accingiamo a votare perché appunto sulla

base della proposta relativa alla conoscenza del territorio

e alla valorizzazione delle sue bellezze alla fine noi come

Commissione  ci  siamo  attivati,  io  coinvolgendo  l’Ordine

degli  architetti,  gli  altri  Consiglieri  coinvolgendo

giornalisti  conosciutissimi  come  quelli  di  Bari  Inedita,

bravissimi tra parentesi, tutti quanti abbiamo collaborato

e  si  è  giunti  a  fare  appunto  questa  iniziativa  che

porteremo avanti (audio disturbato) queste passeggiate tra

le  iniziative  (incomprensibile)  per  prendere  al  balzo  e

cogliere  le  idee  che  giungono  dal  territorio  perché  se

giungono dal territorio poi queste fruttano autonomamente

perché  sono  sentite  dai  cittadini.  Tolto  questo,  volevo

fare riferimento alla 5 euro di cui si stava discutendo,

proprio  quando  incontrai  gli  architetti  dell’Ordine  che

stavano  mostrando  la  Caserma  Picca  a  Bari,  quindi  gli
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architetti  che  collaboravano  anche  col  FAI,  voglio  far

notare che anche il FAI stesso quando si tratta di fare

queste attività chiede, domanda un minimo contributo per

poter  permettere  un  servizio  qualitativo  di  un  certo

livello  perché  chiaramente  stiamo  parlando  di

professionisti,  architetti,  giornalisti  specializzati  che

prestano  il loro  tempo alla  conoscenza del  territorio e

chiaramente forniscono un servizio per il quale gli stessi

cittadini solitamente danno un contributo anche se minimo,

quindi voleva essere sia un invito a tutte le Commissioni a

portare  delle  idee  che  sono  rimaste  nel  cassetto  e  che

invece  potrebbero  fruttare  grandi  risultati  anche  in

termini  di  risposta  da  parte  dei  cittadini  e  sia  anche

puntualizzare  che  è  uso  e  costume  la  presenza  per

iniziative culturali anche il minimo contributo come viene

fatto  dal  FAI  nelle  giornate  della  conoscenza  del

territorio.

Presidente

Grazie, Consigliere Moncada. Consigliere Losito.

Consigliere Losito

Grazie, Presidente, un saluto a tutti. Su alcune cose che

volevo dire comunque hai già dato una risposta, Presidente,

che naturalmente faccia parte della delibera il fatto che

il  nostro  contributo  naturalmente  diminuiva  in  maniera
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proporzionale  diciamo  se  le  camminate,  le  passeggiate

l’Associazione con i partecipanti avevano già praticamente

raggiunto  le  spese,  per  cui  diciamo  che  noi  diamo

inizialmente  un supporto  economico, ma  credo che  per il

successo di questa iniziativa bella, intelligente da parte

sia di chi l’ha presentata, ma penso anche da parte di chi

poi l’ha supportata, la Commissione stessa, spero che sia

una  prima  iniziativa  di  tante  altre  su  questo  versante

perché  abbiamo  un  Municipio  veramente  esteso,  veramente

grande con delle bellezze che molte volte il fatto stesso

di passarci avanti non gli dai il giusto riconoscimento. Il

discorso economico non entro sui 5 euro, quello che è, ho

sentito che nel corpo della delibera è stato accennato a

delle  gratuità  da  parte  dell’Associazione  che  dà  la

possibilità  al  Municipio  di  far  partecipare  quelle

famiglie, questo un po' con il Consigliere Scannicchio e

Colapietro, che sono un po' in difficoltà, per cui diciamo

che le gratuità possono anche essere qualcosa in più tenuto

conto che, ecco, lì forse ci penserei visto che c’è a parte

un  contributo  che  lascerei  un  suggerimento,  naturalmente

poi sia il Presidente che il Direttore potranno dire se

sbaglio, un minimo da garantire all’Associazione in modo

tale che, ecco, queste gratuità eventualmente rispetto a

quelle stabilite, se c’è un numero stabilito, potrebbero

essere qualcosina in più in modo tale che al di là del

nostro impegno economico più persone in difficoltà potranno
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partecipare,  perché  è  inutile  che  finanziamo,  poi  loro

superano e noi non abbiamo dato nulla, ecco, per venire

incontro alle esigenze diciamo delle famiglie in difficoltà

verifichiamo  quante  sono  e  diamo  anche  a  loro  la

possibilità, anche un numero magari un po' più in alto,

specialmente per i giovani, per le famiglie con i ragazzini

e i bambini anche un po' più giovani che devono conoscere

il  territorio  e  vogliono  conoscere  il  territorio  e  non

possono credo che il contributo da parte nostra potrebbe

andare, come dire, a ripianare, eventualmente a colmare le

difficoltà  che  queste  famiglie  hanno  invitandole

naturalmente a fare queste passeggiate, per cui nel dare

naturalmente  un applauso  sia a  tutti i  componenti della

Commissione  che  all’Associazione  prendo  spunto  di  questo

mio  intervento  per  suggerire  a  tutti  i  colleghi  di

predisporre un titolo per la Commissione Speciale, credo

che sia opportuno almeno iniziare a discutere, se no poi

andiamo sempre di corsa negli ultimi giorni e tutto va in

difficoltà, andiamo in affanno, non dire di preparare il

titolo oggi, significa farlo domani o di averlo pronto in

modo tale che quando decidiamo la tempistica abbiamo già il

titolo, almeno decidiamo il titolo, poi decidiamo anche le

altre cose, tempo e quant’altro che voi sapete benissimo

che  la Commissione  Speciale porta  via, anche  impegno da

parte di tutti quanti noi, grazie.
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Presidente

Grazie,  Consigliere  Losito.  Devo  dire  che  gli  argomenti

della Commissione Speciale sicuramente non mancano, abbiamo

tante  cose  di  cui  ci  possiamo  occupare  per  le  quali

probabilmente sarebbe anche opportuno diciamo approfondire

con una Commissione Speciale l’esame da parte del Consiglio

tutto. Per quanto riguarda le gratuità devo dire che dalla

proposta di delibera non c’è un tetto massimo, quindi io

diciamo  augurando  ovviamente  che  questo  progetto  possa

avere la massima adesione da parte dei cittadini credo che

non  ci  siano  problemi  diciamo  per  quanto  riguarda  le

famiglie  in  difficoltà  ad  assicurare  diciamo  la

partecipazione a titolo gratuito, pur nella consapevolezza

che sono sicuro che 5 o 10 euro non possano comportare

problemi per nessuno, ciò nonostante per le famiglie che

effettivamente  dovessero  versare  in  condizioni  di

difficoltà  è  proprio  previsto  che  il  Municipio  possa

assicurare  la  partecipazione  a  titolo  completamente

gratuito.  Ho  visto  che  si  è  prenotata  la  Consigliera

Fiorentini,  poi  il  Consigliere  Damiani  e  il  Consigliere

Rella. Prego, Consigliera.

Consigliera Fiorentini

Grazie. Ho visto che il Consigliere Damiani era prima di

me, ma comunque mi prendo la precedenza. Dunque, così come

ha  fatto  il  Consigliere  Moncada  anche  io  faccio  i
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complimenti  alla  Commissione  perché  avendo  seguito  la

Commissione  del  bilancio  partecipato  lo  scorso  anno

effettivamente è venuta fuori proprio l’esigenza da parte

dei  cittadini, quindi  è stata  proprio una  richiesta dei

cittadini di avere maggiore conoscenza del territorio del

Municipio 2, quindi è stata proprio una richiesta a cui la

Commissione in questo modo sta dando proprio diciamo una

risposta concreta, quindi mi complimento con voi. Lancio

una proposta in merito alle gratuità, sarebbe bello per ora

farlo, ma anche per il futuro, penso ai tanti papà separati

che a volte hanno difficoltà a trascorrere il weekend, non

sanno  dove  trascorrere  il  weekend  con  i  propri  figli  e

potrebbe essere un incentivo per loro pensare diciamo alla

possibilità  che  magari  il  figlio  minore  possa  avere  la

gratuità in questa passeggiata e quindi immagino un papà

con un figlio o una figlia praticamente minore che possa

praticamente  partecipare  ad  una  passeggiata  nel  proprio

Municipio, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Fiorentini. Consigliere Damiani.

Consigliere Damiani

Grazie,  Presidente.  Anche  io  mi  associo  all’elogio  già

fatto  rispetto ad  un lavoro  della Commissione  Cultura e

dell’Associazione Bari Inedita che dà una risposta efficace
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ad un’esigenza e quindi l’avvio di un percorso culturale

importantissimo  anche per  il nostro  territorio e  per le

nostre strade. Non mi dilungo e faccio subito una domanda

che è una proposta, quindi accogliendo un po' quello che è

la sollecitazione dell’intervento del Consigliere Moncada,

avete  pensato,  abbiamo  pensato  anche  ad  incentivare  la

presenza delle scuole ed in particolare di quegli istituti

superiori  con  indirizzo  turistico  che  potrebbero  essere

diciamo più interessati anche con una partecipazione viva e

anche  si  auspica  didattica  a  queste  passeggiate?  Perché

insomma alimenterebbe ancora di più il processo di sinergia

soltanto avviato che si spera insomma produca altri passi

importantissimi per il Municipio, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Damiani, mi sembra un ottimo spunto,

nel frattempo colgo l’occasione per salutare i cittadini

che  dovessero  essere  collegati  in  questo  momento  e  che

dovessero avere il piacere di seguire il nostro Consiglio,

aveva chiesto la parola il Vicepresidente Rella, prego.

Consigliere Rella

Buongiorno  a  tutti,  Giuseppe  Rella  Partito  Democratico.

Prima di tutto un piccolo accenno a quella che è stata

l’esperienza  che  abbiamo  fatto  in  biblioteca  municipale,

una biblioteca che stiamo cercando di far vivere con le
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nostre  iniziative  e  anche  sponsorizzandola  ad  altri

soggetti che volessero farne uso, ovviamente c’è una bella

saletta, quindi si possono fare incontri con 15-20 persona

tranquillamente ed è bene che insomma questa biblioteca che

tanto abbiamo aspettato si faccia vivere. Noi adesso con

questa iniziativa ‘Alla scoperta del Municipio 2’ aiutati

dagli  amici  di  Bari  Inedita  devo  dire  io  per  primo  ho

imparato tanto, il nostro territorio è pieno di bellezze e

di storie nascoste, secondo me noi baresi in generale non

siamo tanti abituati a valorizzare ciò che abbiamo, ecco

perché io dico Bari è un museo a cielo aperto e non lo

sappiamo  ed  è  un  peccato  che  ad  esempio  i  turisti  che

scendono  dalle  crociere  vadano  a  visitare  solo  Bari

Vecchia,  a  guardare  il  lungomare  e  a  comprare  le

orecchiette in centro perché invece c’è tanto da visitare

nella nostra Città e secondo un’attività di promozione del

nostro territorio per quanto è nelle nostre possibilità,

però  va  fatta  e  secondo  me  questa  è  un’occasione  da

sfruttare e bella perché davvero sarà bello, io parteciperò

sicuramente  a  tutte  e  tre  le  passeggiate  perché  sono

davvero curioso di guardare i posti di cui abbiamo parlato

che ho letto nel libro e di cui ho guardato le fotografie,

quindi  sfruttiamo  questa  occasione  anche  come  promozione

del  nostro  territorio  che  diventa  poi  volano  anche

economico perché poi ci sono tanti commercianti che sono

nel nostro territorio e più gente passeggia, più gente poi
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spende  nei negozi  dei nostri  quartieri. Detto  questo, è

bello, mi piace sottolineare che la nostra Commissione sta

creando delle belle sinergie con le realtà che alla fine

non chiedono molto, ma invece ci danno tanto e sono sicuro

che anche in questo caso non sarà un problema valutare le

questioni economiche piuttosto che coinvolgere le scuole,

piuttosto che fare altre iniziative perché poi alla fine

stiamo sperimentando, quindi questo è un secondo passo che

facciamo, poi magari ce ne sarà un terzo, quindi non ci

preoccupiamo molto secondo me delle questioni tecniche che

poi  affronteremo  insieme  al  Direttore,  insieme  a  Bari

Inedita,  non  mi  sembra  diciamo  che  lo  facciano  per

guadagnarci,  ecco,  quanto  piuttosto  perché  credono  in

quello che fanno, sicuramente fanno una promozione anche

delle loro attività, però c’è una bella sinergia, quindi

sicuramente  stiamo  parlando  veramente  di  piccole  somme,

riusciremo  a  trovare  la  quadra  per  aiutare  chi  è  in

difficoltà economica, per coinvolgere chi è interessato per

fare le cose perbene. Quindi sono molto contento, ho dato

un  po'  di  fretta  alla  nostra  Commissione  per  questa

iniziativa, però ritengo che la delibera bisognava farla

entro febbraio perché se no i tempi si sarebbero allungati

troppo e quindi speriamo a fine di marzo di iniziare con

questa  iniziativa.  Chiudo  dicendo  che  sempre  la  nostra

Commissione sta organizzando per la Giornata Internazionale

della donna un’iniziativa che coinvolge i commercianti e
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che  diciamo  oggi  c’era  la  scadenza  per  le  adesioni  dei

commercianti, ovviamente se qualcun altro volesse aderire

in  questi  giorni  potrà  farlo,  però  saranno  piccole  e

simboliche  iniziative,  allestimenti  di  vetrine,  letture,

insomma piccole cose, però dal 7 al 13 marzo vorremmo che

insomma  questa  giornata  dedicata  alle  conquiste  sociali

della  donna  il  nostro  Municipio  la  rappresenti  perbene

perché insomma ci teniamo a questo tema e ci teniamo a

vedere anche i commercianti del nostro Municipio uniti in

un’iniziativa,  anche  perché  ad  oggi  possiamo  sicuramente

dire che ancora la posizione della donna nella società non

è parificata in alcuni settore a quella dell’uomo e quindi

c’è ancora tanto da dire e da combattere su questo aspetto,

sarà  bello  vedere  il  Municipio  2  vestito  di  donna  come

abbiamo intitolato l’iniziativa, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Rella. Prima di dare la parola per i

secondi interventi chiedo se c’è qualcuno che voglia ancora

intervenire che non abbia fatto sentire la propria voce.

Nessuno, Consigliera Abbatescianni.

Consigliera Abbatescianni

Scusate se faccio un secondo intervento, ma è importante

che io dica una cosa, prima di tutto anche noi ci siamo

interrogati molto sulla compartecipazione dei cittadini, ma
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come ben ha detto il Vicepresidente Rella essendosi creata

una  bella  sinergia  con  l’Associazione  sicuramente  questa

situazione la potremo gestire in qualche modo anche perché

sicuramente loro non lo fanno con uno scopo di lucro, ma è

una cosa che avrebbero voluto fare addirittura prima del

lockdown, poi noi come Commissione insomma con l’iniziativa

della scoperta del Municipio abbiamo dato un po' uno spunto

per ripensare a questa iniziativa. E poi volevo dire una

cosa al Consigliere Damiani, ringraziando tutti voi per i

complimenti, ma spesse volte la Commissione Cultura si è

interrogata rispetto a non voler sconfinare in quelle che

cose  le proprie  competenze, cosa  voglio dire?  La scuola

appartiene  alla  Commissione  Welfare  e  noi  assolutamente

riteniamo  che  alcune  cose  le  dovremmo  fare  proprio  in

sinergia  noi  perché  quello  che  è  cultura  poi  chiama  la

scuola  in  qualche  modo,  quindi  facciamoci  insieme  parti

promotrici  per,  invito  ovviamente  la  Consigliera  Salemmi

che è parte della scuola, adesso diciamo i vari professori,

scusate se ho citato solo la Consigliera Salemmi, ma è la

prima  che  mi  viene  in  mente,  per  chiamare  le  scuole,

assolutamente  le  scuole  elementari  perché  è  importante

educare  i  bambini  alla  bellezza,  questa  è  una  cosa

fondamentale secondo noi, ragion per cui abbiamo anche poi

pensato alla settimana de ‘il commercio si veste di donna’

per  chiamare  la  cittadinanza  a  riflettere  su  un  tema  a

questa Commissione come ha detto il Vicepresidente Rella
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molto caro, quindi se non avete visto insomma l’avviso che

è sul sito del Municipio 2 potete prenderne atto e magari

chiedere  a  dei  commercianti  se  volessero  partecipare  a

questa  iniziativa,  domani  scadono  i  termini,  è

un’iniziativa assolutamente gratuita in cui stiamo facendo

incontrare commercianti e artisti. Scusate, ho cercato di

essere il più veloce possibile, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Abbatescianni. Consigliere Colapietro.

Consigliere Colapietro

Grazie,  Presidente, è  il mio  secondo intervento,  io non

voglio  essere  ripetitivo  e  monotono,  però  condivido  i

contenuti  degli  interventi  precedenti  che  però  bisogna

mettere in pratica perché se noi vogliamo aprire ai figli

dei separati, anche se mi ricorda un po' Checco Zalone, al

discorso degli studenti a questo punto cerchiamo di aprire

a tutti quanti magari per fasce di età, quindi sotto i 25

anni ci si presenta sul posto e si fa la visita in modo

gratuito,  cioè  noi  dobbiamo  essere  anche  concreti,  il

nostro  compito è  quello di  sensibilizzare i  cittadini a

partecipare  a  queste  iniziative  e  conoscere  il  proprio

quartiere. Secondo me va rivolta questa iniziativa tanto

più ai giovani perché le persone di 70-80 anni sicuramente

sanno  che  cos’era  la  Centrale  del  Latte,  l’hanno  vista

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 27



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
22 febbraio 2022

aperta,  l’hanno  vista  funzionare  così  come  tante  altre

realtà  di  quelle  comprese  nelle  passeggiate,  magari  il

ragazzo adolescente, lo studente di 20 non sa neanche di

che cosa parliamo, allora lei lo sa che se oggi un ragazzo

di 15 anni ha 5 euro forse preferisce andarsi a fare il

trancio  di  pizza  e  la  birra  piuttosto  che  andarli  a

spendere per partecipare ad una passeggiata di un’ora in

giro  per  i  quartieri,  allora  secondo  me  il  compito  del

Municipio deve essere proprio questo, di promuovere e di

dire  ci  vieni  gratis?  Magari  con  le  5  euro  dopo  la

passeggiata la birra te la vai a fare uguale, però riesci a

partecipare e a conoscere gli edifici, la chiesa, il parco

che in vita tua non ti sei mai soffermato a vedere, ad

approfondire, quindi non voglio ripeto essere, come posso

dire, ripetitivo e dire sempre le stesse cose, né voglio

sentire da lei che mi risponda le stesse cose perché per me

5 euro, 10 euro non sono niente, per altre persone sono, ma

devono dare il simbolo non devi pagare niente perché ci

tengo  che  tu  venga  a  scoprire  questa  realtà,  quindi  il

nostro  compito  se  diamo  un  contributo  deve  essere

soprattutto questo, di avvicinare le persone, trascinarle,

non  voglio  dire  che  dobbiamo  addirittura  pagarle  perché

sarebbe  già  portare  20  persone  a  conoscere  qualcosa  di

nuovo forse va anche incentivato addirittura andandole a

retribuire,  però  andare  a  chiedere  dei  soldi,  ripeto,

specie alla fascia di popolazione più giovane mi sembra del
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tutto fuori luogo, per cui insisto, prevediamo almeno 1)

una modalità di partecipazione semplice, cioè che non ci

sia da prenotarsi, versare il contributo, andare a ritirare

il biglietto e fare su e giù, cioè la cosa più semplice

sarebbe andare sul posto e dare il contributo per chi lo

deve  dare,  se  proprio  dobbiamo  metterlo,  e  avere  una

ricevuta e per il resto poter accedere liberamente perché

immagino che anche gli addetti dell’Associazione non è che

si mettono quel giorno a controllare gli stati di famiglia

per vedere se la famiglia è da cinque o da dieci o il

certificato di divorzio per vedere se il padre è separato o

no, siamo seri, bisogna soltanto dire venite, ci sono tre

giornate interessanti, questi sono gli orari, questi sono i

luoghi, questa è la durata, se è possibile non facciamo

pagare almeno quantomeno i più giovani o addirittura tutti

quanti  aumentando,  ripeto,  il  nostro  contributo  perché,

grazie a Dio, di soldi ne spendiamo ogni anni, allora se

invece di 600 ne paghiamo 1.200 per queste belle iniziative

ben venga, grazie.

Presidente

Va  bene,  grazie,  Consigliere  Colapietro.  Chiedo  al

Consigliere Moncada di pazientare un momento per il secondo

intervento  perché  c’è  una  richiesta  ancora  di  primo

intervento da parte della Consigliera Ambruosi, prego.
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Consigliera Ambruosi

Grazie. 

Consigliere Moncada

Io non ho fatto richiesta di intervento.

Presidente

Ah, chiedo scusa. Consigliera Ambruosi, prego.

Consigliera Ambruosi

Grazie,  Presidente.  Ambruosi  Fratelli  D’Italia.  Io  ho

ascoltato  l’iniziativa,  bellissima,  mi  piace,

effettivamente questo piccolo neo del contributo fa la sua

parte, io propongo, non so, mi è venuta così come idea, si

parlava  dei  più  giovani,  si  parlava  della  scuola,  se

dovessimo  riserva  la  gratuità  agli  studenti,  potrebbe

essere un’idea? Cioè lì non abbiamo da presentare stati di

famiglia o chicchessia, però la fascia di età, logicamente

quella  che  a  noi  interessa  fare  avvicinare  a  questo

progetto e far conoscere il nostro Municipio, che è una

cosa bellissima, che so, forse riservare la gratuità agli

studenti potrebbe essere anche un’idea, potrebbe permettere

di avvicinare il padre separato o anche la madre separata,

perché  non  solo  il  padre,  e  il  figlio  e  il  contributo

lasciarlo  solo  a  chi  può,  logicamente  a  chi  non  ha  la

possibilità lasciarlo del tutto gratuito. E i 5 euro che
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effettivamente  per  noi  possono  sembrare  una  quisquiglia,

mentre  può  essere  importante  in  un  budget  familiare

lasciarlo gratuito a quelli che sono gli studenti, potrebbe

essere anche un’idea, senza che si presenti lo stato di

famiglia e quant’altro, sei nella fascia scolare, sei uno

studente, per cui è anche uno strumento di divulgare un po'

la conoscenza e la cultura, lasciarlo gratuito a quelli che

sono gli studenti e i genitori casomai accompagnati, può

essere  un’idea  questa,  una  via  di  mezzo  insomma  tra  la

gratuità e il pagamento, lasciarlo gratuito agli studenti.

Questa è la mia idea, la mia proposta, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Ambruosi. Consigliere Ruggiero.

Consigliere Ruggiero

Buonasera  a tutti.  Io volevo  fare un’altra  proposta che

potrebbe essere semplice e anche facilmente realizzabile,

posto  che  è  un  bellissimo  progetto  e  cercherò  di

promuoverlo il più possibile specie fra i miei figli, con

amici,  eccetera,  se  questo  piccolo  gap  diciamo  di

partecipazione può essere colmato con una somma talmente

irrisoria perché non lo divulghiamo noi come Consiglieri

del Municipio? Potrebbe essere una cosa simpatica, che ne

so,  rinunciando  ad  una  quota  del  gettone  dell’odierno

Consiglio,  sarebbe  anche  una  promozione  che  avvicina  le

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 31



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
22 febbraio 2022

istituzioni ai cittadini, a noi non costerebbe appunto se

non  10  euro  per  uno,  7  euro  per  uno,  quello  che  è,  e

sarebbe una cosa simpatica e finiamo di parlare del nulla

perché  stiamo  parlando  del  nulla,  anzi  rilanceremmo  con

questa piccola notizietta una notizia sui giornali dicendo

che  addirittura ci  tassiamo per  portare i  cittadini del

Municipio 2 a scoprire il nostro quartiere, grazie.

Presidente

Grazie mille. Consigliere Colapietro, lei condivide questa

proposta?

Consigliere Colapietro

Certo,  l’importante  è  che  sia  gratis  per  i  cittadini,

Presidente, io insisto su questo tasto, gratis per tutti o

quantomeno per la fascia degli studenti come ho detto io

fino a 25 anni. Le ricordo che noi con 5 euro abbiamo fatto

andare la gente a teatro nelle precedenti legislature, lei

non c’era, però molti Consiglieri hanno partecipato, ancora

prima si facevano gite di istruzioni fuori Bari in maniera

gratuita  prenotandosi  presso  il  Municipio,  si  andava  in

Basilicata,  si andava  sul Gargano,  quindi non  andiamo a

svilire sempre il contributo perché in questo momento anche

con le bollette che aumentano, tutto quello che sentiamo i

5 o i 10 euro fa piacere risparmiarli, ma soprattutto è il

valore  simbolico  del  Municipio  di  dare  qualcosa  che
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contribuisce  a far  crescere la  cultura senza  far pagare

niente, questo è il principio sacrosanto.

Presidente

Allora,  chiaramente  la  contribuzione  volontaria  da  parte

dei Consiglieri quella potrà essere proposta per iscritto

diciamo anche in un secondo momento, quindi io mi aspetto

diciamo  la  massiccia  adesione  da  parte  vostra  a  questa

proposta.  Per  il  momento  invece  procediamo  perché  tanto

quella  è  una  nostra  decisione  da  parte  diciamo  dei

Consiglieri,  ci  sono  altri  interventi?  Consigliere

Putignano.

Intervento 

Presidente,  magari  stabiliamo  le  modalità,  non  lasciamo

completamente...

Presidente

Ma lo possiamo fare noi in un secondo momento. consigliere

Putignano, prego.

Consigliere Putignano

Buonasera  a  tutti.  Sono  Putignano  del  Gruppo  Decaro

Sindaco. Il Consigliere Ruggiero in realtà mi ha preceduto,

avrei  voluto  fare  la  stessa  proposta,  forse  leggermente

diversa nelle modalità di applicazione, io direi che ognuno
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di noi potrebbe acquistare tranquillamente i tre biglietti

e  consentire a  chiunque di  partecipare, cioè  proprio li

compriamo  in  maniera  istituzionale  senza  fare  altro,  li

compriamo  per  tutte  e  tre  le  uscite,  siamo  20  persone,

consentiamo a chiunque, separati, non separati, vedove e

quant’altro di potervi partecipare, in questo modo abbiamo

eliminato il problema, costerà 15 euro a testa, diciamo che

io, Abbatescianni e Traversa paghiamo solo 10 euro perché

risulteremmo  una  famiglia  allargata  e  dopodiché  potremmo

tranquillamente colmare quegli (incomprensibile) a cui si

riferiva il collega Ruggiero, quindi se per voi va bene

potrebbe essere questa la soluzione che insomma ci porti

alla  conclusione  di  questa  giornata  che  come  ha  detto

Pierpaolo  insomma è  molto bella  nei contenuti,  però poi

alla fine ci (incomprensibile) su cosa veramente minimali,

grazie.

Presidente

Grazie,  Consigliere  Putignano.  Non  vorrei  discriminare  i

gruppi consiliari da due persone.

Consigliere Putignano 

Vabbè, io ho fatto l’esempio di Traversa, capite bene il

perché, non è che c’è bisogno di spiegarlo, grazie.

Presidente
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Ci sono altri interventi? 

Consigliera Ambruosi

Presidente, intervengo io perché sono stata sollecitata più

volte, effettivamente diciamo parlando dei papà separati ho

voluto  un  po'  provocare  perché  da  una  parte  voglio

assolutamente tirare l’attenzione sulla problematica, mi fa

piacere anche perché c’è differenza tra un padre separato e

una madre separata perché solitamente succede che i figli

sono affidati alla mamma e quindi sono a casa con la mamma,

i  padri spesso  hanno difficoltà  a trovare  un’altra casa

dove  poi  poter  accogliere  i  figli,  tipo  nel  weekend  e

quant’altro, quindi sono costretti spesso a girare per la

città  a  vuoto,  a  volte  andando  a  cinema  e  tante  volte

rimanendo  per  strada  con  i  figli,  ovviamente  parlo  di

situazioni  di  livelli  economici  bassi,  ma  che  non  sono

ancora  diciamo  con  ISEE  troppo  basso  e  quindi  era  per

venire  incontro, 1)  per far  conoscere questa  realtà che

probabilmente  non  è  conosciuta  a  molti  perché  questo

provoca difficoltà non soltanto per i papà, ma anche per i

figli  che  devono  stare  in  giro  al  freddo  e  dall’altro

diciamo mi faceva piacere l’idea comunque di destinare una

gratuità ai figli, insomma agli studenti va benissimo in

generale,  quindi  potrebbe  essere  anche  carino  che  il

genitore  paga  e  il  figlio  no,  quindi  il  genitore

accompagnato  dal  figlio  praticamente  non  paga  per  il

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 35



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
22 febbraio 2022

figlio, ma comunque mi unisco alle proposte che sono state

fatte prima dai Consiglieri. 

Presidente

Grazie mille. Allora, se non ci sono altri interventi io

porrei... Consigliere Moncada, vuole intervenire?

Consigliere Moncada

Sì, volevo dire soltanto che la proposta per me..., volevo

partecipare alla proposta, la reputo giusta e devolverò per

i cittadini per la partecipazione a questo ambito culturale

che sento particolarmente vicino.

Direttore 

Presidente, io vorrei chiarire dal punto di vista tecnico.

Presidente

Direttore,  ma  è  una  questione  che  prescinde  però

dall’indirizzo politico, poi se lei è d’accordo la vediamo

in un secondo momento tecnicamente.

Direttore 

Sì, ma adesso che votiamo?

Presidente
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Adesso  votiamo  la  proposta  di  delibera.  Direttore,  non

possiamo  (incomprensibile)  così  com’è,  anche  perché  non

sono  stati  presentati  emendamenti  nei  termini

regolamentari.

Direttore 

Ma infatti la proposta di devolvere il gettone non andava

bene, il fatto di comprare i biglietti già risolve questo

problema.

Presidente

Certo,  da  domani  inizieremo  a  lavorare  su  questa

possibilità.  Quindi se  non ci  sono altri  interventi, mi

sembra  di  no,  Direttore,  possiamo  procedere  con  la

votazione, prego.

Direttore

Ci sono contrari? astenuti? All’unanimità.

Presidente

C’è il Consigliere Colapietro che vota come?

Consigliere Colapietro

Io per quello che ho detto prima mi astengo.

Consigliere Scannicchio
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Anche io.

Presidente

Si astiene. Due astenuti, Direttore.

Direttore 

2 astenuti che sono Colapietro e Scannicchio.

Presidente

Quanti sono i favorevoli, Direttore?

Direttore 

Sono 17, presumo più lei, 18.

Presidente

Allora, con 18 voti a favore e 2 di astensione la proposta

è  approvata.  Poniamo  anche  in  votazione  l’immediata

eseguibilità, Direttore.

Direttore 

Ci sono astenuti? Contrari? All’unanimità.

Presidente

All’unanimità  viene  approvata  anche  l’immediata

eseguibilità.
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Passiamo al secondo punto all’Ordine del Giorno, si tratta

“Approvazione del verbale della seduta del Consiglio del 15

marzo 2021”, Direttore, vuole ricordarci chi era assente in

quella data?

Direttore 

Sì. Allora, 15/03 o 21/03?

Presidente

15/03.

Direttore 

15/03 era assente Moncada, Patruno e Putignano.

Presidente

Tutti e tre oggi presenti, bene. Allora, se non ci sono

interventi, possiamo procedere...

Consigliere Moncada 

Per quanto mi riguarda mi astengo.

Direttore 

Allora, 3 astenuti e gli altri tutti favorevoli.

Presidente

Quindi sono 16 voti?
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Direttore 

Con lei 17.

Presidente

17 a favore e 3 astensioni la proposta è approvata.

L’ultima  proposta  all’Ordine  del  Giorno  si  tratta  della

“Approvazione del verbale della seduta del Consiglio del 22

aprile”, Direttore, se ci ricorda gli assenti.

Direttore 

Solo Schirone, che è assente oggi.

Presidente

Oggi è assente, poniamo in votazione anche la proposta.

Presidente

Astenuti? Contrari? All’unanimità, Presidente.

Presidente

All’unanimità  viene  approvata,  non  ci  sono  altri  punti

all’Ordine del Giorno, sono le 16:30, possiamo dichiarare

chiuso il Consiglio, grazie mille, buona giornata, buona

serata e buon lavoro a tutti.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 40



Municipio 2           Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
22 febbraio 2022

Alle  ore  16:30  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 22 febbraio 2022.
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Passiamo alla successiva e ultima proposta di deliberazione la 

numero 8, si tratta dell’approvazione del verbale del Consiglio 

del Municipio 2 del 22 febbraio 2022, era assente solo il 

Consigliere Schirone. Procediamo con la votazione, Direttore, 

prego. 

 
 

Direttore 

 

Contrari? Astenuti? All’unanimità. 

 

 

Presidente 

 

All’unanimità dei presenti viene approvata anche la 

proposta di deliberazione iscritta al punto numero 8. Non vi 

sono ulteriori proposte di deliberazione e questioni da 

trattare, alle ore 17:00 viene chiuso il Consiglio del 

Municipio. Grazie a tutti e buona serata. 

 

 

Alle ore 17:00 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 14 giugno 2022. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/07/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/07/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 
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          L'incaricato 

 

Bari, 25/07/2022 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 
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